



Secciones

LA NACIÓN
INDEPENDIENTE DESDE 1946

INSTITUTO NACIONAL DE LAS MUJERES

Publicidad

Cables

Las protestas continúan en Irán con huelgas y sentadas pese a la represión

Escuchar

Por AFP

10 de octubre 2022, 6:25 p.m.

El movimiento de contestación en Irán prosiguió el lunes, con sentadas de estudiantes y huelgas en fábricas en varias regiones del país, pese a la represión sangrienta de las manifestaciones desatadas por la muerte de la joven Mahsa Amini hace casi cuatro semanas.

Irán se ha visto sacudido por protestas desde el fallecimiento el 16 de septiembre de Amini, de 22 años, tres días después de su detención por la policía moral en Teherán por, supuestamente, no respetar el estricto código de vestimenta que incluye el uso obligatorio de velo para las mujeres.

Publicidad

La ONG Iran Human Rights (IHR) con sede en Oslo ya ha contabilizado 95 muertos durante la represión de las manifestaciones.

El último balance oficial de las autoridades habla además de 18 miembros de las fuerzas de seguridad muertos.

PUBLICIDAD



Según imágenes difundidas el lunes por IHR, se celebraron sentadas estudiantiles en la Universidad de Gilan y la Escuela de Chicas de Mahabad, ambas en el norte del país, en la última de las cuales las estudiantes se quitaron el velo en señal de protesta.

En Teherán, una multitud se congregó el lunes ante la Universidad Politécnica para denuncia la "pobreza y la corrupción" en Irán, mientras gritaban "muerte a la dictadura".

Publicidad

El domingo, estudiantes de la universidad de Azad, también en la capital, mostraban sus manos teñidas de rojo para denunciar la represión de las manifestaciones, según un vídeo publicado en Twitter y verificado por AFP.

De acuerdo con la oenegé Center for Human Rights in Iran (CHRI), con sede en Nueva York, otras universidades, como la de Amirkabit, también hicieron concentraciones.

Al movimiento de protesta se unieron el lunes trabajadores del sector industrial.

Vídeos compartidos por medios persas basados en el extranjero muestran a obreros quemando neumáticos ante la fábrica petroquímica de Asaluyeh, en el sudeste del país.

También se habrían producido huelgas en factorías de Abadan (oeste) y Kengan (sur).

Las autoridades califican las manifestaciones de "disturbios" y acusan a países extranjeros de promover las protestas, especialmente a Estados Unidos, enemigo jurado de Irán.

El lunes, el portavoz de Exteriores iraní, Nasser Kanani, aseguró que el gobierno debe "proteger la seguridad de la nación y de los ciudadanos, y no puede permanecer de brazos cruzados ante el caos y el desorden".

En Sanandaj, capital provincial del Kurdistán iraní (noroeste), de donde era originaria Masha Amini, las fuerzas de seguridad usaron el domingo por la noche "armas pesadas", denunció la organización de defensa de derechos humanos Hengaw.

La organización señala que atacaron barrios residenciales usando "ametralladoras" en esa ciudad, escenario de las manifestaciones más importantes. AFP no pudo verificar de forma independiente estas informaciones.

Las concentraciones de apoyo a los manifestantes en Irán también continuaron en ciudades del extranjero como París el domingo.

Según varias organizaciones pro derechos humanos, cerca de un centenar de periodistas, activistas, artistas e integrantes de la sociedad civil han sido detenidos por las autoridades de Irán desde el inicio del movimiento de contestación.

Otras personalidades iraníes han visto confiscados sus pasaportes por apoyar a los manifestantes, como la leyenda del fútbol Ali Daei (a quien se le devolvió después), el cantante Homayoun Shajarian y su esposa, la actriz Sahar Dolatshahi, o el cineasta Mehran Modiri, según la agencia Ilna.

Las autoridades iraníes afirmaron el viernes que Mahsa Amini había muerto por una enfermedad y no por golpes recibidos, según un informe médico.

Su padre, Amjad Amini, rechazó el informe afirmando que su hija gozaba de buena salud antes de ser detenida. Activistas y oenegés han asegurado que durante su detención fue herida en la cabeza.

Tras Estados Unidos y Canadá, Reino Unido anunció el lunes sanciones contra los responsables iraníes y la policía de la moralidad, acusada de ser responsable de la muerte de la joven kurda.

Jake Sullivan, asesor de seguridad nacional del presidente estadounidense Joe Biden, advirtió el lunes en Twitter que "el mundo está observando".

"El fin de semana manifestantes inocentes, incluyendo una joven, fueron abatidos a tiros (...) El presidente de Irán comparó a los manifestantes con 'moscas'", tuiteó Sullivan.

Por su parte, el Parlamento Europeo llamó a la Comisión a adoptar sanciones. La cuestión será debatida en la próxima reunión de ministros de Exteriores de los Veintisiete el 17 de octubre.

bur-rm/aoc/mb/mas/dga

Reciba el boletín: Buenos días Nación

Información de primera mano y a primera hora. Envío todos los días antes de las 7 a.m.

Suscribirme Deseo recibir comunicaciones

Publicidad



Reciba noticias de Google News

LE RECOMENDAMOS

Gobierno llevó a Roberto Dobles a reunión con noruegos para reactivar explotación de petróleo

★ **EXCLUSIVO PARA SUSCRIPTORES**



BCR anuncia el cierre de siete sucursales físicas



Mark Ruffalo revela por qué no quería realizar escenas íntimas con Emma Stone en la película 'Pobres criaturas'



En beneficio de la transparencia y para evitar distorsiones del debate público por medios informáticos o aprovechando el anonimato, la sección de comentarios está reservada para nuestros suscriptores para comentar sobre el contenido de los artículos, no sobre los autores. El nombre completo y número de cédula del suscriptor aparecerá automáticamente con el comentario.

Publicidad

ÚLTIMAS NOTICIAS

Haití en alerta tras aumento drástico de secuestros y homicidios

Óscar 2024: ¿Cuándo y dónde ver las nominadas a mejor película del año?

Exportaciones de bienes de Costa Rica crecieron 15% en el 2023 hasta los \$18.244 millones

Niña que recibió disparo en el pecho por parte de su abuelo se encuentra estable

Opinión: Los Óscar 2024 quieren seguir dictando, a toda costa, qué es el 'buen cine'

Publicidad



© 2024 Todos los derechos reservados, cualquier uso requiere autorización expresa y por escrito de Grupo Nación GN S.A.

Sobre nosotros

- Grupo Nación
- La Teja
- El Financiero
- Revista Perfil
- Sabores
- Aplicaciones

[Boletines](#)

[Versión Impresa](#)

Negocios

[Todo Busco](#)

[Parque Viva](#)

[Tarifario](#)

[Printea](#)

[Fussio](#)

Términos y condiciones

[Políticas de privacidad](#)

[Condiciones de uso](#)

[Estados financieros](#)

[Reglamentos](#)

Servicio al cliente

[Contáctenos](#)

[Centro de ayuda](#)

[Planes de suscripción](#)



Miembro del Grupo de Diarios América (GDA)